



# 学校だより 第1号

発行 上越市立城北中学校

発行日 令和6年4月19日

<http://www.johoku.jorne.ed.jp>



## 校歌、教育目標、グランドデザイン

校長 尾崎 誠

4月1日、教職員全員で「城北中学校校歌」を歌い令和6年度をスタートしました。

		城北中学校校歌	
作詞	作曲	大木 悅夫	秋吉
峰には気高き 希望の青空	白たえ輝よう 翔け行かん	妙高の 哲しあり	
城北われら 若人 われら	さわだち轟く 日本海	峰には氣高き 希望の青空	
城北われら 若人 われら	そぞぎて盡せぬ 荒川の	白たえ輝よう 妙高の	
古土ゆたけき 頸城野の	流れに清けき 智徳を掬てぞ	峰には氣高き 希望の青空	
雪にも花にも 教えあり	磨かまし 磨かまし	白たえ輝よう 妙高の	
理想のともしび かかげまし	わかれら わかれら	峰には氣高き 希望の青空	
城北われら 若人 われら	さわだち轟く 日本海	白たえ輝よう 妙高の	
城北われら 若人 われら	そぞぎて盡せぬ 荒川の	峰には氣高き 希望の青空	
古土ゆたけき 頸城野の	流れに清けき 智徳を掬てぞ	白たえ輝よう 妙高の	
雪にも花にも 教えあり	磨かまし 磨かまし	峰には氣高き 希望の青空	
理想のともしび かかげまし	わかれら わかれら	白たえ輝よう 妙高の	

城北中を卒業された保護者、地域の皆様は、すぐに口ずさんでいただけるのではないかと思います。学校ホームページ「学校紹介」に音源付きで掲載していますので是非ご覧ください。

私は、城北中の校歌が好きです。歌詞にある「哲し」「諫め」「標べ」「教え」とても深いですよね。

1番 哲し、希望の青空 翔け行かん 2番 諫め、不断にいそしみ 鍛えまし  
 3番 標べ、智徳を掬てぞ 磨かまし 4番 教え、理想のともしび かかげまし

私はこの歌詞を次のようにとらえています

希望をもって進みましょう、絶えず努力し（自分を）鍛えましょう、知識と道徳を身に付け（人格を）磨きましょう、理想をかかげ（ともに）進みましょう。

背景は、ふるさと上越の豊かな自然。妙高の峰、日本海の濤、荒川の流れ、頸城野の雪と花。そして、結びの合言葉はすべて「城北われら 若人われら」です。

4月9日全校集会（対面式）で、2・3年生が、1年生の皆さんへの歓迎の気持ちを込めて校歌をプレゼントしてくれました。

ずっと歌い継がれてきた校歌です。時代が変わっても、城北中が目指す姿です。

そして、教育目標「深く考え、ともに向上を目指す生徒」も伝統です。城北中が目指す姿を更に簡潔に表現しています。

いずれも、生徒一人一人に実現を目指してほしい姿であり、教職員全員が育成を目指す生徒の姿です。

一方で、伝統があるということは、作られてから長い年月が経っているということです。時代の要請に対応するため、十年くらい前から各学校でグランドデザインが作られるようになりました。

グランドデザインとは、学習指導要領に示されたカリキュラム・マネジメントの考え方のと、生徒や保護者、地域の願いや期待を踏まえ、各学校が自校の目指す学校像や育成したい生徒像を描き、その実現を図るため、学校教育全体の中でどのような方策を考え、組織的に取り組むかを示した全体構想（基本構想）です。

2024年度 城北中学校の教育 グランドデザイン  
ユネスコスクール加盟校

教育目標 深く考え、ともに向上を目指す生徒

「一期一会」の心を大切にする学校

- ・今日の出会いとともに喜び、心を込めた挨拶ができる
- ・仲間のために、自分ができることを見付け、精一杯尽くす
- ・地域とともに歩む学校づくりー「中ノ俣アドベンチャー」「そうだ！本町へ行こう！」など、地域の人々との交流を通して、地域の魅力を学ぶ
- ・城北中の応援団（PTA・学区会・子どもを育てる会・学校運営協議会）の皆様とともに地域を愛する子どもを育てる

「時を守り、場を清め、礼を正して」学習に取り組む学校

- ・教える者と学ぶ者が互いに敬意を表し、準備を整え、真剣に授業に臨む
- ・生徒と教師で取り組む授業改善ー
  - ・学ぶ楽しさ、分かる喜びが実感できる授業づくりに努める
  - ・興味・関心、習熟度等に応じた個別指導の見直しを図る
  - ・教師と生徒が、単元毎の目標を共有し、学習の過程や成果を捉え、励まし合い、ともに解決に向かうことで、生徒の学習習慣の改善を図る

城北を誇りに思い、社会に貢献できる若者が育つ学校

- ・よりよい社会生活の実現に向けて、自主自立の精神をもって、生徒会活動や学校行事に取り組む
- ・家族や地域の方々に愛されて、充実した学校生活が成り立っていることに、感謝の意を表す

一城北らしさを大切にした教育活動ー  
○自治活動の充実、城北祭  
・人の役に立ちたいという思いを育て、集団や社会に貢献できる教育を推進する  
・城北祭を、新たな自己表現の場として位置付け、学校内外の人との関わりを大切にすることで、社会性を身に付ける  
○部落問題学習、人権教育  
・差別を許さず自他を大切にして行動できるよう、部落問題学習を中核にした人権教育、同和教育を推進する

特に、「一期一会」、「時を守り、場を清め、礼を正す」は、2、3年生が諸活動において合言葉にしてくれています。

校長として、今日の出会いに感謝し、城北中学校生徒の幸せのために精一杯努める所存であります。城北を誇りに思い、社会に貢献できる若者が育つ学校づくりに誠心誠意努めてまいります。

令和6年度のスタートに当たり、是非、保護者並びに地域の皆様からもご理解をいただき、城北中学校の教育活動にご協力をいただければ幸いです。一年間どうぞよろしくお願ひいたします。

# 体育祭を5月23日に実施します。

昨年度まで秋に実施していた体育祭を、今年度は5月23日（木）に実施を予定しております。5月に入ると、準備やリーダー活動等が始まります。生徒が企画する初めての春開催の体育祭となります。ご支援をお願いいたします。

5月 1日 体育祭結団式

5月 7日から 体育祭リーダー活動開始

5月 15日から 体育祭団活動



生徒会執行部を中心  
に体育祭に関する打合  
せが進んでいます。

## ～交通安全週間を終えて～

春の全国交通安全運動に合わせ、学校周辺で立哨指導を行いました。以下は指導の様子（○良かった点、▲改善を要する点）です。御家庭、地域でも見守りをお願いいたします。

- 地域の人々に元気よく挨拶して登校していました。
- 自転車の速度に気をつけて走行する生徒が多い。
- ヘルメットをしっかりと着用して登校していました。
- ▲ 自転車の並走、広がって走行する生徒がいた。
- ▲ 通学路ではない通路を走行する生徒がいた。

## 今後の予定



4月22～30日 教育相談期間

4月23日（火）フッ化物洗口スタート

4月24日（水）全校朝会

内科検診（1年生）

4月26日（金）給食後放課

5月 1日（水）体育祭結団式

5月 2日（木）全校朝会

教育実習（～5/24）

5月 7日（火）体育祭リーダー活動開始

5月 8日（水）専門委員会

5月 13日（月）生徒総会リハーサル

5月 14日（火）生徒総会

5月 15日（水）内科検診（2年）



専門委員会

5月 16日（木）眼科検診（全校）

5月 17日（金）尿検査（一次）